

Enfance Action

TAF TAF infos

Taf taf : « vite fait » en wolof
AVRIL 2010

Assemblée Générale (25 Septembre 2009)

Bilan moral

Les 50 personnes présentes ont pu visualiser les différents lieux où l'association agit au Sénégal : la ville de Méckhé (25 000 habitants), les villages de Ngay Ngay Al et Leyenne (350 habitants) ainsi que sur l'île de Niodior.

- Souleyman Sarr, originaire de cette île a souligné combien la construction de 3 classes au collège avait été importante. Cela permet de former des jeunes sur place. Il a rappelé combien il était primordial d'essayer de leur donner des perspectives d'avenir sur leur île plutôt que de ne leur laisser comme espoir de survie que l'émigration.
- Juillet 2009 voit l'inauguration du premier espace public numérique à Méckhé. Au total, sept ordinateurs connectés à internet, une imprimante, un scanner sont à la disposition de la population. La gestion est assurée par l'antenne sénégalaise d'E.A.
- Le tournoi sportif et culturel a fêté son 10^{ème} anniversaire. Aux deux épreuves, l'une sportive (foot, athlétisme, cross), l'autre jeux de l'esprit intitulée « les génies en herbes » s'est ajoutée en 2009 une épreuve de dictée pour les 5 niveaux primaires (CP, CE1, CE2, CM1, CM2). Ce tournoi concerne les écoles de Méckhé et des villages environnants (12 écoles-10 000 élèves environ). Son succès va grandissant d'année en année. Il est soutenu par l'Education Nationale qui reconnaît son côté formateur. Rappelons que les élèves de CM2 passent un concours pour entrer en 6^{ème} dont le taux de réussite départementale fut en 2009 de 48%, alors que celui du secteur de Méckhé atteignait 72%.
- Les manguiers, plantés en partenariat avec l'association sénégalaise Yoon-Wi, ont donné leur première récolte.
- Les cultures maraîchères (tomates, aubergines, piments, salades, courgettes) permettent aux villageois de Ngay Ngay Al de varier leur alimentation mais aussi de vendre leur production.

Bilan financier.

Au total, **7 233,75 euros ont été envoyés au Sénégal en 2009.** Ont notamment été financés : le tournoi EA, l'espace public numérique de Méckhé, la pépinière de Yoon Wi.

A l'issue de l'assemblée générale, le président a remercié les adhérents, les bénévoles et les donateurs qui offrent de leur temps et de leur argent pour soutenir l'action de l'association au Sénégal. Il a ouvert largement les portes à toutes nouvelles bonnes volontés. Il a également remercié les collectivités territoriales pour leurs généreuses subventions ainsi que les établissements qui ont acheté un encart publicitaire dans la plaquette « 12 ans de soutien au Sénégal » sortie ce jour et donnée à tous les participants.

De retour du Sénégal

Une convention a été signée pour mise à disposition d'un forage, d'un château d'eau et de bassins afin de relancer l'agriculture à Méckhé. E.A assurera seule la gestion de ce site. Cet endroit était le premier lieu où E.A avait investi, avec pose de goutte à goutte et soutien d'agriculteurs pendant trois ans. L'arrêt de cette action étant dû à une très mauvaise gestion : le moteur est tombé en panne par manque d'entretien. A l'époque, nous n'avions aucune possibilité d'intervenir, les infrastructures n'étant pas sous notre responsabilité.

Effets induits des actions menées par E.A :

- **NIODIOR.** Suite à la réhabilitation du collège et à la construction de trois classes, une nouvelle dynamique s'est enclenchée avec création d'un bloc administratif, construction d'un lycée, mise en place d'une cantine, début d'un mur d'enceinte. Avant que nous n'intervenions, le projet était bloqué depuis 10 ans, et maintenant, petit à petit tout se met en place.
- **NGAY NGAY AL.** Suite à notre intervention dans ce village, tant au niveau scolaire que dans l'agriculture, les choses évoluent sans notre appui : une école d'alphabétisation pour femmes est en place ; les agriculteurs forent de nouveaux puits pour

CONSEIL D'ADMINISTRATION.

Les 12 membres du conseil d'administration se sont réunis le 27 novembre 2009 à Saint-Pantaly pour élire leur bureau :

- Président : Franck Griffon
- Vice-président chargé des affaires africaines : Charles Labrousse
- Vice-présidente chargée des animations en France : Sophie Juge
- Trésorier : Alain Pirame
- Trésorier adjoint : Didier Bédrine
- Membres du Conseil d'Administration : Chantal Augier, Luc Birot, Jean Michel Bourguignon, Appolinaire Grojant, Maryline Raynaud, Christiane Sauvage, Jean Pierre Sourbier.

PROJETS 2010

- Un tournoi de Sixte dans la région de Saint Pantaly se profile pour Juin
- Mise à jour de notre site internet par Guillaume Augier dans le cadre de son BTS informatique. Très prochainement deux membres de l'antenne sénégalaise seront également rédacteurs du site.
- Aménagement de notre bureau à la mairie de Saint Pantaly
- Concert de Niominkabi au Sans Réserve à Périgueux dans le courant de l'année.

A noter qu'un groupe de travail se réunit le premier vendredi du mois à la mairie de Saint-Pantaly à 20h30. Toutes les personnes

ANIMATIONS 2009

- Janvier 2009 : Réveillon de la Saint Sylvestre en partenariat avec l'hostellerie du Fin Chapon
- Septembre : Edition de la plaquette « **12 ans de soutien au Sénégal** » diffusée dans les communes de Anliac, Clermont d'Excideuil, Cognac, Coulaures, Cubjac, Excideuil, Hautefort, Preyssac, Saint Germain des Près, Saint Jory Lasbloux, Saint Médard d'Excideuil, Saint Raphaël, Tourtoirac.

Cette plaquette est disponible dans les mairies, offices de tourisme, ainsi qu'au siège de l'association à la Mairie de Saint Pantaly d'Excideuil et très prochainement sur notre site internet : www.enfanceaction.org

- Octobre : concert de musique classique organisé par le Rotary Club d'Excideuil

Au « Petit bar » de Nanthiat, concert animé par Souleymane Sarr à l'initiative des jeunes d'Enfance Action

- Décembre : Vente, sur le marché de Noël à Hautefort, de décors naturels confectionnés par Josée et Yan Boxtell et leurs amis.

Ces 4000 euros seront attribués au financement du tournoi 2010, au fonctionnement de l'antenne Enfance Action Sénégal et à la construction de 4 blocs sanitaires dans l'école Yeme, petit village proche de Meckhé dans lequel l'état sénégalais construit une école en dur pour les 380 élèves. Rappelons qu'un établissement scolaire avec toilettes favorise plus largement la scolarisation des filles.

Vous voulez adhérer à l'association ou faire un don, remplissez le coupon ci-après et renvoyez le à :
Enfance Action Saint Pantaly d'Excideuil – Mairie – 24160 SAINT PANTALY D'EXCIDEUIL

OUI je souhaite

- Adhérer à l'association Enfance Action Saint Pantaly d'Excideuil et j'envoie un chèque de 15 euros
- Renouveler mon adhésion et j'envoie un chèque de 15 euros
- Faire un don et j'envoie un chèque d'un montant de pour soutenir les actions menées par l'association au Sénégal (*les dons effectués ouvrent droit à une réduction d'impôts selon la législation en cours. Un reçu, à joindre à votre déclaration fiscale vous sera renvoyé en date du 31 décembre de l'année en cours.*)

NOM PRENOM

ADRESSE

COURRIEL TELEPHONE

DATE et SIGNATURE :



ENFANCE ACTION SAINT-PANTALY D'EXCIDEUIL – Association loi 1901 à but humanitaire
24160 Saint-Pantaly d'Excideuil - Tél. : 05 53 62 48 30 – Fax : 05 53 62 89 64
site internet : www.enfanceaction.org